

*Enfilant
le temps...*



LE SOMMAIRE

LE DROIT FIL- Mot de la présidente, Secteur D, Petite-Nation	3
Billet du président régional	5
LE FIL CONDUCTEUR	
Nouvelles nationales	6
Nouvelles régionales	7
Nouvelles sectorielles	8
Ordinateur ou tablette ? par Maurice Deschênes	17
FILATURE par Denise Fahey	18
LE FIL DES JOURS	20
Bulletin de mise en candidature	21
Projet d'ordre du jour	23
LE FIL DES MOTS	24
LE FIL NOUÉ	25
Nouvelles de dernière heure	26
LE FIL CASSÉ	27

 Photo-couverture : Francine Labrosse

Petite-Nation, côte Saint-Pierre

L'équipe du journal

Denise Fahey	Suzanne Gauthier-Lalonde	Lucie Lacoste-Monfils
Rollande Hébert-Corbeil	Micheline Maillé, répondante	
Suzanne Séguin	Ginette Labrosse-Lafleur	

Collaborateur

Maurice Deschênes pour la mise en page.

Le droit fil...*La fin du triennat 2014-2017...*

Chers membres de l'AREQ Petite-Nation,

Le contexte politique mondial est chambardé. Nous en sommes à redire haut et fort nos valeurs de solidarité et de tolérance. Nous dénonçons le racisme et la violence sous toutes leurs formes. Notre société doit rester une société de droits, de devoirs et de liberté. C'est ici que les deux missions de notre association, défendre les droits et les intérêts des aînés et participer au mieux-être de notre collectivité, prennent tout leur sens.

Les membres du Conseil national ont défendu avec brio nos intérêts et valeurs auprès des différents paliers gouvernementaux du Québec durant leur mandat, entre autres notre président M. Pierre-Paul Côté. Nous lui sommes reconnaissants pour les six années consacrées au service de l'AREQ. Les membres du Conseil régional ont aussi suivi le plan d'action en ayant en tête les intérêts des membres de la région 07, l'Outaouais. Chapeau à notre président régional, M. Michel Tessier, pour son premier triennat. Sa présence et son implication dans notre secteur sont dignes de mention.

Du côté sectoriel, mes trois années consacrées à l'association m'ont permis de mieux comprendre les différentes politiques de l'AREQ. Il y a eu beaucoup de formation, d'aide et de rencontres en provenance de l'AREQ nationale ou régionale. Les membres de mon Conseil et les responsables de comités se sont impliqués en accord avec les devoirs et responsabilités associés à leur poste. Je leur témoigne toute ma gratitude. Un rapport détaillé de nos activités paraîtra dans le bulletin de juin après l'Assemblée générale sectorielle (AGS) d'avril 2017.

En ce qui concerne cette AGS, Mme Rollande Hébert-Corbeil poursuit son mandat à la trésorerie et Mme Nicole Aubry-Hébert continue son travail au poste de conseillère. M. Joël Quenault et Mme Lucie Sabourin ont manifesté leur intention de briguer un poste au sein du conseil pour un autre triennat. M. Jean-Paul Descœurs, 1er vice-président, a envoyé sa lettre de démission pour des raisons personnelles. Quant à moi, la journée consacrée aux projections 2017-2020 avec mon équipe m'a donné le goût de poursuivre l'expérience pour un dernier mandat à moins qu'un membre ne soit intéressé à relever ce défi stimulant. Avis donc aux membres volontaires, il y a une

feuille de mise en candidature à l'intérieur de ce bulletin. Il suffit de la remplir et de la retourner à notre secrétaire d'élection, Mme Suzanne Gauthier-Lalonde.

Pour favoriser l'inscription du plus grand nombre à l'AGS, un montant de 20 \$ sera remis aux membres participants lors de l'accueil du 13 avril au Club de Golf Héritage à Notre-Dame-de-la-Paix. C'est notre rendez-vous annuel, il est important d'avoir la participation du plus grand nombre afin de légitimer notre action et nous donner le goût de continuer.

Il y a encore des activités à venir, entre autres, l'Assemblée générale régionale, le Congrès national et la fête des bénévoles.

Au plaisir de nous rencontrer et de regarder ensemble dans la même direction.

Micheline Maillé, présidente sectorielle, AREQ Petite-Nation





Un mot de notre président régional

Michel Tessier

Un peu à la Gilles Vigneault qui nous saluait avec un *Bonjour gens du pays*, je vous salue en vous disant un beau bonjour, gens de la Petite-Nation!

Le temps passe si vite. Déjà la fin du mandat que vous m'avez confié voilà trois ans. L'année 2017 en sera une de changements. D'ailleurs, tous les postes à la présidence sectorielle seront en élection ainsi que celui au régional. Et au niveau provincial, nous élirons une nouvelle personne à la présidence ainsi qu'un nouveau Conseil exécutif dans le cadre du 46^e Congrès de l'AREQ, qui réunira près de 630 délégués de l'ensemble des régions du Québec sous le thème : *Conviction Engagement Cohésion*.

La délégation de l'Outaouais formée des personnes représentant chacun de vos secteurs sera très présente au Congrès. Une 1^{re} rencontre préparatoire a eu lieu en novembre et sera suivie d'une deuxième en février afin de terminer l'étude des propositions touchant les Statuts et règlements ainsi que les orientations de l'Association. Nos gens sont motivés et enthousiastes; ils font bel et bien leur, le thème du Congrès : *Conviction Engagement Cohésion*.

En parlant d'engagement, lors de la rencontre de novembre, l'AREQ a dévoilé les résultats d'un sondage CROP mené auprès de ses membres. On y apprend que 58 % des membres de l'AREQ Outaouais font du bénévolat pour une moyenne de 4,7 heures par semaine. C'est tout à notre honneur! Nous faisons vraiment une différence dans la société.

En terminant, je tiens à vous réitérer mon attachement et vous souhaiter tout ce que votre cœur désire. Que vos rêves colorent votre vie de beaux instants de bonheur dont vous profiterez en pleine santé.

Bonne année 2017, remplie de projets motivants, de rencontres intéressantes et de belles surprises!

Au plaisir de vous revoir,

Michel Tessier

Le fil conducteur...



Nouvelles nationales



Comme le veut la tradition, l'AREQ s'est dotée d'une image spécifique pour son prochain Congrès. Celle-ci a été officiellement dévoilée lors du Conseil national automnal 2016 de l'AREQ, puis dans la région de l'Outaouais, en novembre, lors de la 1^{re} formation des membres délégués. Ce visuel met prioritairement l'accent sur le thème du Congrès : **Conviction Engagement Cohésion**. On y retrouve les couleurs étroitement associées à l'AREQ depuis plusieurs années, soit le rouge et le vert. Le bleu y est ajouté par souci d'harmonie. La présence de triangles poursuit plusieurs objectifs : on en retrouve dix, comme le nombre de régions, et ils sont de différentes tailles. Bien sûr, les triangles ont trois côtés, comme autant de paliers dans la structure de l'Association : sectoriel, régional, national. L'orientation et la forme des triangles inspirent également la conviction, l'engagement et la cohésion. Site areq.lacsq.org

À l'occasion du Congrès 2017, il y aura un **grand tirage** pour la FLG.



Un montant total de 5000 \$ sera remis en prix lors du tirage, qui aura lieu dans le cadre du Congrès de l'AREQ 2017, qui se tiendra au Centre des congrès de Lévis du 29 mai au 1^{er} juin.

1^{er} prix : un chèque de 2000 \$; 2^e prix : un chèque de 1 000 \$; 3^e prix : un chèque de 1 000 \$

4^e prix : un chèque de 500 \$; 5^e prix : un chèque de 500 \$.

Le prix de vente des billets pour le tirage est de 5 \$ l'unité et de cinq (5) billets pour 20 \$ ou multiple de 20 \$ pour une même personne qui achète des billets. La responsable de la Fondation de votre secteur fera le suivi.

Nouvelles régionales

Convocation à l'Assemblée générale régionale (AGR), mercredi, le 3 mai au Club de Golf Kingsway, 1461 Ch. de la Montagne Nord, Aylmer

- 9h30 Accueil. Le projet d'ordre du jour sera remis sur place.
- 10h00 Début de l'Assemblée
- Élection à la présidence et acceptation du nouveau conseil régional pour le triennat 2017-2020.
- Coût du diner **10 \$** après remises régionale et sectorielle.
- Inscription avant le 24 avril auprès de votre responsable sectoriel.

BIENVENUE À TOUS LES MEMBRES.

Bourse Soutien aux Arts

L'invitation est lancée aux artistes en arts visuels de la région, membres de l'AREQ. Un montant de 200 \$ est alloué à chaque secteur pour deux œuvres qui se seront démarquées parmi celles présentées par les membres-artistes lors de l'AGS. Par la suite, ces deux œuvres seront en exposition lors de l'AGR le 3 mai à Aylmer. Des bourses de 300 \$, 200 \$ et 100 \$ seront remises aux auteurs des trois œuvres primées par les membres présents à cette assemblée régionale.



Le bingo au profit de la **Fondation Laure-Gaudreault** se tiendra le mercredi 17 mai, à 18h30 au centre Aydelu, 94 rue du Patrimoine à Aylmer.

« Mon objectif est de vendre 100 billets. Venez en grand nombre. Il y a eu des gagnants dans notre groupe l'an passé. Merci de votre appui. » Gisèle Bisson

Des billets au montant de 25 \$ sont disponibles auprès de votre responsable de secteur.

Convocation de madame Rose Cousineau...

À la Réunion générale de la Fondation Laure-Gaudreault, qui aura lieu **mardi le 16 mai 2017**
13h 30 au local de la SEO,
15 rue Cholette, Gatineau, secteur Hull.

Nouvelles sectorielles

Comité Condition des Hommes

Afin de souligner la « Journée des Hommes » 2016, nous avons lancé une invitation à tous les gens du secteur Petite-Nation, autant les femmes que les hommes.

La rencontre a eu lieu le 18 novembre 2016 au Complexe Whissell à Saint-André-Avellin.

Étant responsable de mon secteur, ma présidente de secteur Micheline Maillé m'a demandé d'agir en quelque sorte comme « maître de cérémonie ».

Nous avons invité le responsable de la Condition des Hommes de l'Outaouais, M. Robert Provencher. Il nous a parlé de son projet prévu le lundi suivant, soit le 21 novembre. Son projet portait cette fois-ci sur le don d'organes. L'invitation à y assister était lancée.

Notre président régional, Michel Tessier était aussi présent. Il a clôturé notre rencontre avec brio.

Au début de l'activité, j'ai présenté un historique de la «Journée Internationale des Hommes». On trouvait que ça allait de soi tel que convenu avec les autres responsables.

Je fis donc des recherches guidées par mes questionnements personnels sur le sujet.

À la rencontre provinciale, fin hiver 2015, nous avons reçu de la documentation sur la «Condition des Hommes». Ça peut se résumer ainsi : *Événement International* célébré chaque année le 19 novembre, inauguré à Trinité et Tobago et soutenu par les Nations Unies.

En fouillant un peu sur Internet, j'ai vu qu'il y avait eu dès 1920 des tentatives de souligner le travail des hommes en Russie. Vers 1960, le professeur Thomas Oaster du Missouri Center for Men's Studies au the University of Missouri in Kansas City fit appel au monde entier pour célébrer les Hommes le 23 février de chaque année. Ce fut une réussite pour l'année mais il n'y eut pas de récurrence les années suivantes faute de publicité.

Je me suis demandé « pourquoi » cela est parti de Trinidad et Tobago; deux petites îles de 1 300 000 âmes situées au large du Venezuela. Ces deux îles forment un état indépendant faisant partie du Commonwealth. Les habitants ont une identité bien marquée, due à un brassage humain unique : Indiens, Africains, Espagnols, Britanniques, Chinois, Perses et même Français.

C'est le Dr. Jérôme Teelucksingh qui a relancé le mouvement IMD (for International Men's Day) à Trinidad et Tobago en 1999. Grâce à sa persévérance et à l'appui des Nations-Unies, le mouvement ne cesse de s'étendre partout dans le monde.

Le concept et les thèmes de cette célébration du 19 novembre sont conçus pour donner de l'espoir et du réconfort afin d'éliminer les stéréotypes et de promouvoir tout ce qui est possible pour amener une société plus humaine.

Comme le thème de cette année était: « Partageons ensemble », nous avons eu la chance d'avoir comme invité spécial, Paul-André David, enseignant et haut fonctionnaire à la retraite. Il est venu nous parler d'un voyage dans l'Ouest canadien et américain fait avec sa compagne Micheline en moto. Ce fut fait avec son humour habituel.

Nous étions 46 personnes...23 femmes et 23 hommes...La plupart étaient attirés par le sujet...même des gens venus des autres secteurs.

Le tout s'est clôturé par un échange d'idées autour d'un léger goûter.

Irénée Monfils
Responsable Condition des Hommes
Secteur Petite-Nation



Rencontre de Noël festive à Fairmont Château Montebello par Micheline Maillé

Des images valent mille mots... Le roi de cœur, Janine Marcotte, et sa reine, Georgette Ménard, ont séduit la soixantaine de participants. Les membres du comité d'accueil ont réussi encore cette année à transmettre la beauté de la saison à travers leur centre de table. La chorale le *Chœur Joyeux* a chanté Noël dans un environnement scintillant. Le diner-buffet du restaurant Aux Chantignoles a finalement



Suzanne Séguin



comblé les fins gourmets. Fidèle, la petite poche de Nicole a collecté des fonds pour les plus démunis de notre région.

Quête de Noël...



Suzanne Séguin

Comme vous pouvez le constater sur la photo, j'ai remis à Mme Chantal Therrien, directrice générale de la Banque alimentaire de la Petite-Nation, un chèque d'une valeur de 319 \$. Cet argent provient de la collecte effectuée lors du dîner de Noël au Château Montebello, le 9 décembre 2016. Depuis nombre d'années, les membres de l'AREQ Petite-Nation donnaient des denrées non-périssables que les bénévoles de la Banque alimentaire venaient chercher. Depuis que le repas de Noël se tient au Château Montebello, c'est moins encombrant de donner de l'argent que des denrées. Merci pour votre généreuse contribution.

Nicole Aubry-Hébert



FONDATION LAURE-GAUDREULT

Ajustement pour les dons à la Fondation Laure-Gaudreault (FLG) : Reçu d'impôt.

par Nicole Aubry-Hébert

Dorénavant pour celles et ceux qui le désirent, un don de 20 \$ et plus par année donnera droit à un reçu d'impôt envoyé par FLG de Québec.

Voici la marche à suivre :

Des enveloppes seront à votre disposition lors du passage de la « PETITE POCHE » à la fin de nos rencontres. Vous inscrivez votre nom, le montant donné et notre trésorière Rollande cumulera vos dons et enverra le tout au mois de décembre au bureau de Québec. Un reçu pour fin d'impôt vous sera retourné par la poste. Merci infiniment pour votre grande générosité.

Comité de la retraite



M. Jacques Paulhus, responsable régional du Comité Retraite, a invité M. Jean-Guy Dansereault à faire le tour des sept secteurs de l'Outaouais afin d'aider les membres à mieux comprendre les nouveautés et les changements du rapport d'impôt 2016.

M^{me} Louise Boudreault, notre responsable sectorielle, a accueilli, jeudi le 8 février, M. Dansereault au restaurant Le Bistro à Montebello.

Le thème de la conférence portait sur les économies fiscales possibles en tant que personnes retraitées, thème très apprécié en ce début d'année. Plus d'une trentaine de personnes ont profité des conseils de ce comptable, domicilié à Plaisance. La discussion s'est poursuivie autour d'un bon diner.



Suzanne Séguin



Postes au Conseil sectoriel en élection à l'AGS du 13 avril :



Suzanne Séguin

Micheline Maillé, fin du premier mandat à la présidence, possibilité d'un 2^e mandat. En élection.

Jean-Paul Descoeurs, 1^{er} vice-président, démission. Poste ouvert. En élection.

Joël Quenault, fin du premier mandat à la 2^e vice-présidence, possibilité d'un 2^e mandat. En élection.

Lucie Sabourin, remplacement d'un an au secrétariat. En élection.

Rollande Hébert-Corbeil, trésorière et Nicole Aubry-Hébert, élues en 2016.

Formations des membres délégués et substituts pour le Congrès 2017.



Deux formations de préparation en vue du 46^e Congrès de l'AREQ, l'une le 16 novembre 2016 et l'autre le 21 février 2017, se sont tenues au Quality Inn à Gatineau. L'appropriation des statuts et règlements, la vérification des orientations votées au dernier Congrès ainsi que le dévoilement du thème du 46^e Congrès : Conviction, Engagement, Cohésion ont eu lieu en présence des membres du Conseil exécutif et de son président M. Pierre-Paul Côté, du président régional M. Michel Tessier ainsi que des membres concernés des 7 secteurs de l'Outaouais. Le prochain congrès réunira près de 630 délégués de l'ensemble des régions du Québec. Notre secteur en comptera 4.



De gauche à droite sur la photo, 1^{re} rangée : Pauline Rioux (membre substitut), Pierrette Gerard (membre déléguée), Joël Quenault (2^e vice-président-observateur), Louise Boudreault (membre déléguée), Micheline Maillé (présidence-déléguée). 2^e rangée de gauche à droite : Nicole Aubry-Hébert (conseillère-déléguée), Lucie Sabourin (membre substitut).

LES FILLES DU ROY



« Les **Filles du roi** (ou « **Filles du Roy** », selon la graphie de l'époque) sont des jeunes femmes choisies par les responsables des hospices et hôpitaux généraux où elles étaient hébergées - qui se déplaçaient jusqu'en Nouvelle-France au XVII^e siècle pour s'y marier, y fonder un foyer et établir une famille pour coloniser le territoire. Le Roi de France agissait comme un tuteur (leur père) en payant les frais de leur voyage ainsi qu'une dot lors de leur mariage.

Cette dot était originale. En effet, ordinairement de 50 livres. Elles étaient souvent orphelines et d'origine modeste^[1] ; et à 81,1% d'origine urbaine ou semi-urbaine^[2].

» (Wikipedia)

Voilà, en quelques mots, le statut de ces quelques 800 femmes que l'on connaît par nos cours d'histoire, et que l'on nomme, parfois sur un ton péjoratif, *les filles du roy*.

- Cependant, quelle était la vie de ces femmes qui avaient été choisies pour émigrer au Canada ?
- De quels coins de la France étaient-elles originaires ?
- Elles arrivaient par bateau, mais dans quelles conditions se faisait le voyage ?
- Une fois rendues en terre canadienne, particulièrement à Québec, qui les accueillait ?
- Pouvaient-elles choisir leur mari, ou leur imposait-on un prétendant ?
- Que sont-elles devenues par la suite ?
- Quel impact ces aïeules ont-elles eu dans nos vies ?
- Que de questions sans réponses ou avec des réponses plus ou moins valables.

La *Société d'histoire des filles du roy* s'est penchée sur la question et plusieurs de ses membres ont poussé leurs recherches d'une façon très originale. En effet, chacune s'est jumelée à une fille du roy et devient *Marguerite Abraham, Marie Albert, Marie-Anne Adam*, etc. Elles peuvent alors nous parler de la vie de celle qu'elles personnifient. Les recherches en ont même amené certaines jusqu'en Europe afin d'approfondir et de vérifier leurs connaissances sur ces jeunes Françaises et sur ce qu'elles ont vécu.

Bref, les entendre nous raconter leur vie nous amène à revoir nos idées sur ces femmes courageuses. **Mme Irène Belleau, présidente de La Société d'histoire des filles du roy, sera avec nous le 23 mai prochain, pour nous entretenir sur cet événement qui a sûrement influencé le cours de notre histoire.**

Célébration eucharistique en mémoire des membres et amis décédés de l'AREQ Petite-Nation

par Rollande Hébert-Corbeil



En 1975, lors de la retraite de notre amie Julie Charron-Pilon, considérée comme la pionnière de notre secteur, cette dernière et son amie Carmen Bissonnette ont multiplié les efforts et les énergies pour mettre sur pied l'Association que l'on connaît aujourd'hui dans le secteur Petite-Nation.

Au fil des années, plusieurs instituteurs et institutrices sont venus s'ajouter à la liste des membres retraités. N'étant pas éternels, il va de soi, que certains de ces chers membres nous ont quittés. Après recherche, nous avons répertorié les noms de la majorité des membres et amis disparus.

Pour la troisième année, ce 2 novembre 2016, une célébration eucharistique a eu lieu à l'église Sainte-Angélique de Papineauville en mémoire de ces êtres chers. Une photo de chaque disparu apparaissait sur le grand écran de notre église au moment de la lecture des 48 personnes mentionnées.

Une quarantaine de personnes ont assisté à cette célébration.

Après ce rassemblement, plusieurs se sont rendus au Bistro de Montebello pour fraterniser et partager un excellent repas.

Nous demandons votre collaboration, nous sommes à la recherche d'indices concernant :

- Monsieur Jean-Pierre Lalonde ou Lalande, février 1998
- Madame Marguerite Leduc Chéné, octobre 2001
- Madame Thérèse Bélisle, janvier 2001
- Monsieur Réjean Carpentier, janvier 2003
- Madame Thérèse Mercure, avril 2005
- Madame Janine Dumas Lafontaine
et autres...

En cette année 2017, les « Gais Lurons » de l'AREQ seront encore participants au Relais pour la vie Petite-Nation.

Par Lucie Lacoste-Monfils



Le 2 juin prochain sera à nouveau une nuit de solidarité, de partage et de soutien. Le calme, la crainte de l'inconnu, l'absence de l'ami ou amie seront les partenaires de ce Relais.

Mais pourquoi marcher la nuit ?



Marcher la nuit par solidarité en sachant que parmi nous, il y a peut-être une personne qui se sait frappée par le cancer...

Marcher la nuit pour se rapprocher de celui ou de celle qui a besoin de notre clin d'œil de soutien...

Marcher la nuit pour supporter l'ami ou l'amie en détresse....

Marcher la nuit pour connaître la chance d'être capable de continuer cette nuit parsemée d'étoiles de rêves...

Marcher la nuit pour savoir qu'au bout de cette nuit, il y a ce beau lever de soleil qui nous accueillera...

Marcher la nuit pour que le lever du jour nous donne le bonheur d'entendre les oiseaux s'éveiller...

Marcher la nuit pour que jamais je n'oublie la chance d'être encore capable de profiter de cette belle vie qui m'habite.

Notre équipe a besoin de chacun de vous, soit par votre présence ou par un don monétaire. Merci à l'avance pour votre généreuse participation ou contribution.

Voici un texte d'intérêt reçu d'un nouveau membre arrivé en novembre dans notre région. M. Deschênes était enseignant en informatique dans Charlevoix, région de Québec.

ORDINATEUR OU TABLETTE NUMÉRIQUE ? QUE CHOISIR

par Maurice Deschênes



Ça dépend de ce qu'on veut faire avec ! Je vous ai trouvé un bon résumé de ce que fait chacune des configurations existantes sur le marché.

Voici, dans l'ordre, du plus puissant au moins puissant :

1— L'ordinateur de bureau

— L'**ordinateur de bureau** est sans le moindre doute le plus polyvalent. S'il pêche au niveau pratique (port impossible, encombrement, etc.), il permet de se constituer à moindre coût une configuration musclée en fonction de ses besoins, et qui plus est, évolutive. Une éventuelle mise à niveau technique (aussi appelée Upgrade) permettra de prolonger sa durée de vie.

2— L'ordinateur portable

— Pour un usage plus avancé, bureautique, surf, multimédia, tout en conservant l'option du nomadisme, l'**ordinateur portable** s'impose. Pour la saisie au clavier ou si votre besoin en espace de stockage est important, il fera la différence avec la tablette tactile. Sans oublier qu'il est bien plus polyvalent et permet de répondre à des besoins plus exigeants en ressources comme le traitement photo et/ou vidéo.

3— La tablette

— Une **tablette** pour un usage de courriel, de jeu occasionnel, de surf internet voire de bureautique. La tablette sera parfaite pour une personne à la recherche d'une solution simple pour rester en contact avec son entourage, faire des recherches via son navigateur, regarder des films ou des photos, ou jouer à des jeux de détente.

En conclusion, je suis toujours disponible pour ceux et celles d'entre vous qui veulent se faire conseiller plus en profondeur sur chacune de ces configurations :

Courriel : maurice.deschenes@me.com

Cf : <http://www.fnac.com/Guide-d-achat-PC-de-bureau-tablette-tactile-ou-PC-portable/cp25760/w-4>

Filature...



Notre consœur, Laurette (Périard) Servant a eu la gentillesse de répondre à nos questions. Tout a été fait par la poste car cette dame habite désormais à Laval et ne possède pas d'ordinateur. Très lucide et toujours aussi enjouée, voici ce qu'elle avait à nous dire (Denise Fahey):

Parle-nous de ton enfance.

Je suis née à Saint-André-Avellin, dans le Rang Ste-Julie et chez-moi, il y eut deux familles : 1^{re} famille : 2 frères et 7 sœurs. 2^e famille : 4 frères et 1 sœur. Mon père, Eugène Périard, était un cultivateur. Il était patient, travaillant, économe, éducateur, accueillant et hospitalier. Son seul défaut était la propreté à l'extrême.

Ma 1^{re} mère était dévouée. Je ne lui connais aucun défaut. Ma 2^e mère était patiente, sévère, travaillante mais trop soumise.

Parle-nous de tes études.

À treize ans, je suis allée au couvent.

À 15 ans, j'entrais à l'École normale.

J'ai commencé à enseigner à 20 ans.

Me suis mariée à 22 ans.

C'est Berthe Whissell, une institutrice du temps, qui m'avait conseillé de faire mon École normale. C'est alors que j'ai choisi de me dévouer pour les enfants.

Où as-tu enseigné et à quel niveau?

Ma 1^{re} année d'enseignement, je l'ai faite dans le Chemin de la Côte Saint-Pierre, avec un groupe de 4^e et 5^e années. J'ai enseigné à Saint-André-Avellin dans la paroisse et le village, pendant 29 ans. Dans les « Rangs », j'avais souvent des classes multiples soit de 1^{re} à 7^e année. J'ai aussi été enseignante à Papineauville durant trois ans et à Montebello, pendant un an.

Raconte un beau souvenir de tes années d'enseignement.

J'ai adoré enseigner à Papineauville en 7^e année. Je me sentais bien, car il y avait une bonne entente entre les enseignants.

Quand as-tu pris ta retraite?

Je me suis retirée de l'enseignement à 53 ans. Je suis devenue gardienne d'enfants pendant 2 ans.

À la retraite, à quoi occupais-tu ton temps?

J'ai fait partie des Filles d'Isabelle et du club de l'Âge d'Or de Saint-André-Avellin. J'ai fait de beaux voyages. J'ai déménagé plusieurs fois, dans des maisons pour personnes âgées, à Saint-André-Avellin. Je peux dire que j'aimais la vie et que je jouissais de ma vie de retraitée.

Où demeures-tu maintenant?

Depuis 2008, j'habite Le Boisé Notre-Dame, à Laval. Ici, je suis près de mes enfants. C'est un bel endroit et suis bien traitée mais je trouve cela dispendieux. Mes enfants me visitent aussi souvent qu'ils le peuvent : chaque dimanche pour l'un et une fois par mois pour l'autre qui est plus éloigné. Je me sens bien, presque en forme, bon pied, bon œil, j'ai une bonne mémoire et je n'en demande pas plus car vous savez, je suis rendue à 95 ans. Je ne suis plus une jeune poulette mais pas encore une vieille poule. Hi! Hi!

Si on te demandait de faire le bilan de ta vie, que dirais-tu?

J'ai eu une vie très occupée, même mouvementée et certainement très agréable. Et quand votre bulletin sortira, j'aurai mes 96 ans, si je suis encore là....

Bonjour à vous tous et toutes, je vous retiens dans mes pensées et mon cœur et vous salue!

Laurette Servant



*Dates à retenir 2017 * (Mise à jour)*

Dates	Événements	Lieux
2017		
9 mars	Diner (11h30) Film sur <i>Les océan de plastiques (10h00)</i>	Restaurant Le gourmand 299, rue Notre-Dame Notre-Dame de la Paix
27 au 30 mars	Conseil national (CN) + Conseil régional (CN)	Hôtel Le Concorde, Québec
13 avril	Assemblée générale sectorielle- AGS (9h30)	Club de Golf Héritage 70, Rte 323, Notre-Dame-de-la-Paix (chaîne téléphonique)
3 mai	Assemblée générale régionale-AGR (9h30)	Club de Golf Kingsway <i>1461 Ch. de la Montagne Nord Aylmer, Québec J9H 5E1</i>
<u>12 mai</u> <u>vendredi</u>	Diner (11h30)	Table des 3 vallées, 584, rue Maclaren E Gatineau (secteur Buckingham)
16 mai	Réunion générale de la Fondation Laure-Gaudrault	Local du syndicat, 15 rue Cholette, secteur Hull
23 mai	Projet AREQ Toujours en action : Les filles du Roy (13h30)	Complexe Whissell 530 Charles-Auguste-Montreuil Saint-André-Avellin
29 mai au 1^{er} juin	Congrès 2017 Membres délégués	Centre des Congrès Lévis
8 juin	Fête des bénévoles (9h30)	Club de Golf Héritage 70, Rte 323, Notre-Dame-de-la-Paix (chaîne téléphonique)
27 juin	Conseil régional (CR)	Gatineau

*Nous vous aviserons si des changements sont apportés au calendrier.



Petite-Nation Secteur D

Bulletin de présentation de candidature

CANDIDATE ou CANDIDAT _____

Nom en majuscule

N° membre

Adresse

Code postal

Région

Au poste de

Candidature
présentée par

Nom en majuscule

N° membre

Signature

Avec l'appui de

1) _____

Nom en majuscule

N° membre

Signature

2) _____

Nom en majuscule

N° membre

Signature

J'accepte de poser ma candidature et d'exercer cette fonction si telle est la volonté de l'assemblée.

Signature

Date

Découper le long de cette ligne

Région 07- Outaouais
secteur D, Petite-Nation

Les membres de votre Conseil sectoriel vous convient à l'

Assemblée générale sectorielle

Lieu : Auberge du Club de golf Héritage

70, route 323, Notre-Dame-de-la-Paix

Jour : Jeudi, 13 avril 2017

Accueil : 9 h 30 ; assemblée 10 h

Coût : 30 \$ (20 \$ remis aux membres participants)

Projet d'ordre du jour

1. Mot de bienvenue de la présidente et nomination de présidents ou présidentes d'assemblée et d'élection
2. Lecture et adoption du projet de l'ordre du jour
3. Lecture et adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale du 12 mai 2016
4. Affaires financières :
 - a) adoption du rapport annuel 2015-2016
 - b) dépôt du rapport annuel sectoriel au 13 avril 2017
5. Rapport de la présidente, des responsables des comités et de la Fondation Laure-Gaudreault
6. Élections : Postes à combler à la présidence, les 1^{re} et 2^e vice-présidences et au secrétariat
7. Confirmation des 3 membres délégués et de la personne présidente au Congrès 2017
8. Mot du président régional
9. Autres sujets : a) _____ b) _____
10. Levée de l'assemblée

Le fil noué...

À nos membres éprouvés par la maladie, voici des histoires glanées par Jean-Denis Lalonde, conjoint de Suzanne, pour apporter un sourire sur vos lèvres.

- ↪ Un monsieur âgé a un sérieux problème, il est complètement sourd depuis plusieurs années.
Il va voir son médecin qui lui prescrit un nouvel appareil auditif haut de gamme. Au bout d'un mois, il retourne voir son médecin qui lui dit :
 - Votre famille doit être contente de voir que vous entendez très bien maintenantL'homme répond :
 - Oh, mais je n'ai pas encore dit à ma famille que j'avais un appareil. Je ne fais que m'asseoir et écouter les conversations. J'ai déjà changé trois fois mon testament...

- ↪ Un homme s'étonne auprès de son copain :
 - Quoi ! Toi, si pudique, tu as emmené ta femme, cet été, dans un camp de nudistes ?
 - Oui, au moins, pendant un mois, elle ne s'est pas plainte de n'avoir rien à se mettre !

- ↪ Un homme meurt. Comme il avait décidé de se faire incinérer, on le place dans un cercueil et puis au feu. Le cercueil brûle, mais pas le corps du bonhomme. On le place dans un autre cercueil et l'on recommence. Même chose, le cercueil brûle, mais pas le type. C'est alors que la veuve déclare :
 - Ça ne m'étonne pas, ça fait 30 ans qu'il prend des anti-inflammatoires.

- ↪ Un mendiant quête à la hauteur d'un feu rouge, une Mercedes s'y arrête, le mendiant frappe à la vitre et crie au chauffeur :
 - J'ai faim !Le conducteur regarde sa montre, et lui répond :
 - C'est normal, il est midi, moi aussi.

Texte de Doris Lussier, proposé par Denise Fahey

La vie, c'est comme un tricot.

Dieu te donne la laine et les aiguilles et Il te dit:

«Tricote de ton mieux, une maille à la fois!»

Une maille, c'est une journée sur l'aiguille du temps.

Tu montes 30 ou 31 mailles.

Après douze rangs de tricot, tu as 363 mailles.

Quelques unes sont tricotées à l'endroit, d'autres à l'envers.

Il y a aussi des mailles échappées mais tu peux les reprendre.

Tu as peut-être déjà plus de 1500 mailles et 500 rangs de tricotés!

Mais Dieu seul sait, quelle sera la longueur de ta vie!

La laine que le Seigneur te donne pour tricoter ta vie,

est de toutes les couleurs:

Rose comme tes joies,

Noire comme tes peines,

Grise comme tes doutes,

Verte comme tes espérances,

Rouge comme tes amours et tes amitiés,

Bleue comme tes désirs,

Blanche comme ton don total au Dieu que tu aimes!

Père, donne-moi le courage de terminer mon «tricot»

afin qu'un jour, devant mes frères et soeurs, je te l'offre avec toute ma joie.



Nouvelles de dernière heure...

Rencontre à Québec



Les responsables régionaux de l'action sociopolitique ainsi que de l'environnement et du développement durable à l'AREQ ont tenu une rencontre de formation conjointe fort enrichissante, le 24 février à Québec.

Lors de cette journée, il a été notamment question des droits environnementaux et humains (conférence de Lysiane Roch de la Ligue des Droits et Libertés) ainsi que de la Loi sur les hydrocarbures et du projet Énergie Est (conférence du juriste et sociologue Richard Langelier, du Front commun pour la transition énergétique).

Les conférences ont été suivies de discussions en atelier et en plénière.
Source : site AREQ.

Formation à Gatineau



Les délégués, substituts et membres du CS ont assisté, mardi le 21 février, à la dernière rencontre de formation en vue du Congrès 2017. Ils se sont penchés sur les derniers amendements proposés aux Statuts et règlements et aux Règles administratives de l'AREQ qui seront présentés au Congrès. Un film sur Les assemblées délibérantes a été projeté afin d'outiller les membres participants.

Le fil cassé... 

Resteront dans nos cœurs

- ♥ Madame Berthe Charron Séguin, décédée le 18 septembre 2016, belle-mère de Suzanne Séguin
- ♥ Madame Rita Bouchard Otis, décédée le 6 octobre 2016, mère de Marcel Otis
- ♥ Madame Pierrette Bédard Faubert, décédée le 16 octobre 2016, belle-sœur de Lina Faubert Ducharme
- ♥ Madame Suzanne Latourelle, décédée le 24 octobre 2016, sœur de Théo Latourelle
- ♥ Monsieur Jacques Servant, décédé le 24 octobre 2016, beau-frère de Claudine Lavoie
- ♥ Monsieur Ubald Modéry, décédé le 28 octobre 2016, frère de Diane Modéry et beau-frère de Jean-Paul Descœurs
- ♥ Monsieur Lucien Bazin, décédé le 4 novembre 2016, membre de l'AREQ Petite-Nation et époux d'Aline Lapalme
- ♥ Madame Mariette Dubois-Monfils, décédée le 19 novembre 2016, mère d'Irénée Monfils et belle-mère de Lucie Lacoste-Monfils
- ♥ Madame Roberte Lalande Puche, décédée le 3 janvier 2017, belle-sœur de Paulette Lalande
- ♥ Madame Rose-Anna Legris, décédée le 5 janvier 2017, mère de Christiane Legris
- ♥ Monsieur Jean Réal Tessier, décédé le 9 janvier 2017, époux de Gilberte Pilon
- ♥ Madame Martine Chénier, décédée le 10 janvier 2017, sœur de Pierrette Chénier
- ♥ Madame Sylvie Labrosse, décédée le 30 janvier 2017, épouse de Gaétan Franc
- ♥ Madame Estelle Latourelle, décédée le 6 février 2017, sœur de Théo Latourelle
- ♥ Monsieur Gilles Servant, décédé le 23 février 2017, conjoint de Claudine Servant

La couleur du fil... 



Desjardins

L'Association des retraitées et des retraités désirent remercier la Caisse Desjardins de la Petite-Nation pour sa précieuse contribution monétaire lors de ses visites aux maisons de personnes du 3^e âge.



Enfin, l'Association des retraitées et des retraités remercie chaleureusement la Société historique de *Saint-André-Avellin inc.* pour le prêt d'un local de travail.